

La Mañana

JUEVES 28 DE
DICIEMBRE DE 2023

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR,
PRESIDENTE

HURACÁN "OTIS"

1. Informó que hoy por la tarde estará en Acapulco; dijo que ya se están terminando de entregar los apoyos para la reparación de las viviendas y de los pequeños locales comerciales; detalló que se han entregado apoyos a 270 mil familias y cerca de 12 mil mdp de manera directa.
2. Al señalar que se malinterpretaron sus dichos sobre la "autoconstrucción" de viviendas por los damnificados del huracán "Otis", mostró algunas fotografías de los beneficiarios de los apoyos en Acapulco, donde ellos mismos muestran los avances en la reconstrucción de sus casas; detalló que el programa de autoconstrucción consiste en recibir el apoyo económico, la asesoría técnica, la gente contrata a los albañiles y con ellos van haciendo sus casas.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Respecto a la reunión que sostuvo ayer con la comitiva de alto nivel del Gobierno de EUA, encabezada por el secretario de Estado, Antony Blinken y el secretario de Seguridad, Alejandro Mayorkas, detalló que se habló sobre el intercambio económico, la migración y la atención de sus causas; se acordó que no se cerrarán los pasos y puentes fronterizos, por lo que ya se están abriendo los pasos para el ferrocarril, se continuará el programa de becas de trabajo y visas temporales en EUA, se seguirá cuidando a los migrantes, y se trató el tema de la cooperación para el desarrollo.

Expresó que ahora, más que nunca, es indispensable una política de buen vecindad con EUA, porque 40 millones de mexicanos viven y trabajan en ese país, se comparte una frontera de 3 mil kilómetros y México es su principal socio económico y comercial; aseguró que están llegando nuevas inversiones de todo el mundo y de EUA.

2. Agradeció al presidente de EUA, Joe Biden, y a la comitiva que vino a México, encabezada por los secretarios Antony Blinken y Alejandro Mayorkas, quienes arribaron al AIFA; destacó que este aeropuerto es el que transporta más carga en el país. "Todas las obras que se han hecho, todas llevan su tiempo para regularizar sus operaciones, lo mismo ocurre con la Refinaría de Dos Bocas", explicó.

3. Reveló que la reunión que tuvo ayer con la comitiva de alto nivel del gobierno de EUA, fue propuesta por él al presidente Joe Biden; agregó que el mandatario de EUA, pidió hablar con él hace una semana, debido a que estaba preocupado por la situación migratoria de la frontera, porque se llegó a 12 mil migrantes en condición de movilidad diaria, situación que llevó a que se cerraran aduanas y los pasos fronterizos de ferrocarril en algunos estados.

Mostró el panorama migratorio en la Frontera México-EUA al 21 de diciembre por país de origen, cuyo flujo migratorio aumentó proveniente de Nicaragua (94%), Venezuela (88%), Haití (46%), Colombia (42%), Guatemala (41%), Ecuador (22%), Cuba (15%) y Honduras (6%).

MEDICAMENTOS

1. Indicó que la Megafarmacia que se ubicará en Huehuetoca, Estado de México, se inaugurará mañana, después de la conferencia matutina; aseguró que ya se tienen todos los medicamentos que se requieren y explicó que desde esta farmacia se surtirá a los hospitales, centros de salud, clínicas y bodegas de todo el país, en menos de 24 horas. "Nuestros adversarios creen que no va a estar lista", expresó.

2. Dijo que desde hace tiempo no se cobran los medicamentos, porque hay muchos hospitales públicos en donde no hay cajas registradoras e incluso, aseguró que hay hospitales de especialidades en donde no se cobra; indicó que en las 23 entidades donde ya se tiene el Programa IMSS-BIENESTAR, hay 97% de abasto de medicamentos; dijo que entre 2019 y 2023 se han invertido 14,342 mdp. Informó que en 2018 había 70,285 médicos especialistas y en 2023 aumentaron a 83,525, mientras que los médicos generales eran 34,122 y a la fecha hay 44,365.

Reiteró que BIRMEX será la empresa responsable de operar la Megafarmacia, la cual contará con todo el apoyo de las Fuerzas Armadas para el traslado de medicamentos; adelantó que mañana dará mayor información sobre ésta y la compra de medicamentos.

3. Expuso que en la reunión que tuvo con la comitiva de alto nivel de EUA, también se habló sobre las deportaciones; explicó que debido al aumento de flujo migratorio, las autoridades de EUA quedaron rebasadas; informó que el Gobierno de México tiene contratos con aerolíneas y líneas de autobuses para regresar a los migrantes que así lo quieran a sus países de origen.

MEDIOS

1. Cuestionó a los medios de información que en vez de celebrar que se recupera Mexicana de Aviación, están pronosticando que a su gobierno le va a ir mal; se lanzó contra algunos periodistas reconocidos al decir que "no escriben ni una carta a los Reyes Magos", porque no saben de periodismo, no son periodistas, sino empresarios. Ofreció una disculpa a Carlos Pozos "Lord Molécula", porque le negó una partida de dominó; dijo que se malinterpretó su respuesta ya que al término de su mandato se va a retirar y no recibirá a nadie.

2. Mostró un tweet de Sergio Sarmiento en el que afirma que la expresidenta de Argentina, Cristina Fernández, estatizó las aerolíneas argentinas en 2008, inyectándole 7,433 mdd para subsidiar sus pérdidas, por lo que Javier Milei ya anunció su venta; ante ello, opinó: "Yo le diría a Sergio, ¿por qué no haces un reportaje de cuánto dejaron de pagar las empresas en las que trabajas... en el periodo neoliberal, cuando les condonaban los impuestos?", expresó. Criticó al mandatario argentino, Javier Milei, por privatizar una aerolínea que crearon en aquel país.

ECONOMÍA

1. Aseguró que en 2024 continuará el programa antinflacionario, por lo que se restableció el mecanismo que se acordó con las tiendas departamentales para que se mantengan los precios de la canasta básica de 24 productos sin aumentos; detalló que no va a haber aumentos de impuestos en términos reales, ni en el precio de las gasolinas, el diésel y la luz. Destacó que el acuerdo con las tiendas departamentales fue que el precio máximo de la canasta básica fuera de \$1,039 pesos, y destacó que ésta se encuentra por debajo de ese precio en tiendas Ley, Chedraui y Soriana.

Recordó que durante el periodo neoliberal, los aumentos al salario mínimo fueron por debajo de la inflación, lo que ocasionó que el salario perdiera más del 70% de su poder adquisitivo; destacó que durante su Gobierno, el aumento del poder adquisitivo del salario mínimo ha sido de 110%.

GOBERNABILIDAD

1. Al cuestionarlo sobre cuáles son sus deseos para el 2024, respondió que la gente sea muy feliz, que no se sufra, que no haya pleitos, que se viva en paz, que lo que viene en lo económico, sea como el actual, que se tenga la misma tasa de crecimiento, que se sigan creando empleos, ya que la tasa de desempleo en México es de las más bajas del mundo; además, dijo que desea que en las elecciones de 2024 se deje en libertad a los ciudadanos, que haya elecciones limpias, libres y que sea el pueblo el que decida, que no haya trampas y fraude.

2. Al destacar que 2023 ha sido el mejor año, recordó que desde el inicio de su Gobierno se comenzó a poner en marcha todo el plan de desarrollo y a fortalecer toda la política de desarrollo social; destacó que México fue de los primeros países en comprar vacunas contra la COVID-19 y en 5 meses se vacunó a todos los adultos mayores del país. Destacó que aún con la pandemia, en 2022 hubo una disminución de la pobreza y detalló que en 2023 se reflejó crecimiento en empleo, en inversión extranjera, en reservas del Banco de México y en utilidades de la Bolsa Mexicana de Valores.

Adelantó que en 2023, las utilidades de los bancos alcanzarán un récord histórico; informó que hoy el tipo de cambio del dólar es de \$16.90 pesos. Destacó que durante su Gobierno, el sureste del país ha crecido más que el norte, lo que afianza como criterio la importancia de la inversión pública.

MIGRACIÓN

1. Sobre la caravana migrante que se encuentra en Escuintla, Chiapas, explicó que está compuesta por 1,582 personas de diversas nacionalidades, por lo que se activaron protocolos de seguridad y acompañamiento, logrando el rescate de 654 extranjeros.

DATO ADICIONAL

Confirmó que el 14 de enero, asistirá a la toma de posesión de Bernardo Arévalo, como presidente de Guatemala; "me da gusto que ya se resolvió la situación en ese país", expresó.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a la Megafarmacia, expresó: "De una vez le digo a los adversarios que, si entregar medicamentos gratuitos a los pobres es ser populista, que me apunten en la lista".